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« Mon Dieu, écoutez ma prière et ne méprisez 
pas ma demande : soyez attentif à me secourir 
et exaucez-moi » (Ps 54, 2). Ces paroles sont 
celles d’un homme affligé, accablé d’ennuis et 
de tribulations. Livré à une épreuve pénible, 
brûlé du désir d’en être délivré, il a recours à 
la prière.

Il nous reste maintenant à apprendre en quels 
maux il se trouve plongé ; et, quand il nous l’aura 
dit, nous devrons reconnaître que nous avons 
part à son affliction : unis dans la souffrance, 
nous le serons aussi dans la prière. « Je suis 
affligé dans mon exercice, et je suis troublé. »

Le rôle des méchants
Affligé, troublé, en quoi ? « Dans mon exer-
cice. » Il va parler des méchants qui le font 
souffrir et des épreuves qu’ils lui font subir : 

voilà son exercice. Ne vous imaginez point 
que les méchants sont inutiles en ce monde, et 
que Dieu ne les emploie pas à opérer le bien. 
Il accorde la vie aux méchants, soit pour leur 
donner le temps de se convertir, soit afin de les 
faire servir à éprouver les bons.

Puissent ceux qui nous persécutent aujourd’hui, 
revenir au bien et partager nos épreuves : 
néanmoins, aussi longtemps qu’ils nous tour-
mentent, puissions-nous à notre tour ne pas 
les prendre en haine ! En effet, de ce qu’ils sont 
aujourd’hui dans la mauvaise voie, il nous est 
impossible de conclure que, plus tard, ils ne se 
convertiront pas : bien souvent il arrive que, au 
lieu de haïr un ennemi comme tu le crois, tu 
détestes sans le savoir un de tes frères.

Les Saintes Écritures nous l’attestent : le démon 
et ses anges sont condamnés au feu éternel : 

« Mon Dieu, écoutez ma prière et ne méprisez 
pas ma demande : soyez attentif à me secourir 
et exaucez-moi. » (Ps 54, 2) 

St Augustin et les psaumes

Sauvetage de saint Pierre (vers 980, parchemin, 21x27 cm). Maître du Registrum Gregorii, évangéliaire enluminé dit Codex Egberti, 
Bibliothèque municipale de Trèves (Allemagne). Domaine public. Sur la droite, Pierre suspendu au bras du Christ.Sommaire
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Pourquoi le Fils de Dieu est-il né d’une Vierge ? Il fallait un mode tout 
nouveau de naissance à celui qui allait consacrer un nouvel ordre de 
naissance. Isaïe avait prophétisé que le Seigneur annoncerait cette mer-
veille par un signe. Quel signe ? « Voici qu’une vierge va concevoir et 
enfanter un fils. » Oui, la Vierge a conçu et enfanté l’Emmanuel, Dieu-
avec-nous (Is 7, 14 ; Mt 1, 23). Le voilà, ce nouvel ordre de naissance : 
l’homme naît en Dieu parce que Dieu naît en l’homme ; Dieu se fait chair pour régénérer 
la chair par la semence nouvelle de l’Esprit et laver toutes ses souillures passées.
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